

## MOBILISATION CITOYENNE

# POUR UNE AGRICULTURE ET UNE ALIMENTATION LOCALES

Une réunion participative a eu lieu à Limoux ce mercredi 10 mai salle Louis-Costes.



La Maison paysanne de l'Aude, installée à Limoux, porte ainsi le Plan Alimentaire Territorial (PAT) sur les Communautés des Communes Pyrénées Audoises et du Limouxin.

L'Adear, Terre de lien, Audyssées et Éco-citoyenneté, partenaires de la Maison paysanne dans l'élaboration du PAT, proposent ainsi à la population de s'emparer du sujet, afin d'élargir la réflexion et les possibilités d'actions. A l'automne, l'ensemble des acteurs se réuniront pour voter les actions qui seront entreprises dès 2024.

Des structures partenaires organiseront d'autres rencontres avec la population et des réunions d'information et participatives autour, par exemple, de l'épineuse question du foncier agricole sur les communes.

Car, comme l'indique Aline Lamarque, de l'Adear 11 : « Il y a un fort déficit en agriculture nourricière sur le territoire et pour que des jeunes s'installent, il faut des terres cultivables ».

L'objectif étant avant tout de sensibiliser élus et habitants sur la nécessité de préserver une agriculture sur leurs communes en identifiant les terres de bonne qualité qu'il faut préserver de l'urbanisation. Roxanne Dif, quant à elle, a précisé le rôle de Terre de lien : « Sur le territoire de Limoux, nous avons pré-identifié certaines parcelles, mais au-delà du rendement de terres potentiellement disponibles, nous souhaitons élargir le champ des possibles en invitant les personnes élues, propriétaires, agriculteurs ou simplement en leur qualité d'habitant, à se saisir de cette question d'agriculture locale ».

Autre initiative de mobilisation autour de l'alimentation : la coopé-

ration de transition écologique Audyssées, installée à Espérasa, et qui lance une dynamique de coopération à l'échelle du territoire de la Vallée de l'Aude en vue de créer une convention citoyenne de l'alimentation associant agriculteurs, associations, élus et habitants du territoire.

Cette mobilisation a pour ambition d'alimenter les réflexions menées autour du PAT mais au-delà de définir une gouvernance citoyenne sur les questions de l'alimentation et d'agro-écologie locales.

Dans ce sens, les associations partenaires « Écocitoyenneté » et « Les Imaginaires en transition » proposent des rencontres vers le grand public, afin de l'inclure dans cette dynamique. Pauline Decaillon, qui coordonne les actions d'Éco-citoyenneté explique les principes des rendez-vous à venir : « L'objectif est de donner la voix aux citoyens pour qu'ils expriment des avis et des idées qui seront transformées ensuite en fiches-actions soumises au comité de pilotage du PAT ».

Éco-citoyenneté propose donc 7 ateliers dans différentes communes, au cours desquels les participants seront invités à une réflexion collective.

Et puisqu'il s'agit d'alimentation, l'invitation une dégustation conviviale de produits locaux sera, de fait, inévitable.